

Je m'appelle Samer. Je viens de Syrie. Je suis un jeune homme de 28 ans. Je suis célibataire. Dans mon pays, j'étais pâtissier et je jouais au football pour ma ville Lattakia.

Je suis arrivé en Belgique il y a deux ans ;

De la Syrie, ce n'est pas la peine d'en parler. Les photos expriment la situation.

Ici, c'est facile.

Mais je sens que certains regards sont racistes.

En ce moment, je suis confus et un peu perdu. Je me pose beaucoup de questions : que se passe-t-il en Syrie ? Pourquoi l'Europe ne fait rien ? Est-ce que les réfugiés ont le droit de se marier ? Est-ce que je peux faire venir une femme de mon pays pour me marier avec ? Est-ce que je dois travailler un an avec un contrat de travail pour me marier ? J'ai besoin de réponses.

Actuellement j'habite dans un logement insalubre : il pleut à l'intérieur ; les châssis sont pourris.

C'est difficile de trouver un studio correct et pas cher.

Pour être bien en Belgique, j'ai besoin d'apprendre le français.

J'ai besoin aussi de refaire du sport.

Mais surtout, je voudrais trouver très vite un travail.

Je m'appelle Kuwiin, je viens de Somalie. Je suis une jeune femme de 22 ans. Je n'ai jamais été à l'école mais j'ai été un peu scolarisée à la maison.

Je suis arrivée en Belgique le 3 juin 2015.

Je suis en Belgique parce qu'en Somalie, je suis en danger. Mon père a été tué parce qu'il faisait partie d'une autre ethnie.

Ici, en Belgique, je me sens en sécurité. Les soins de santé sont très bons.

Mais en Belgique, manger somalien, c'est difficile

En ce moment, je suis préoccupée. Je pense beaucoup à ma famille. Elle me manque vraiment beaucoup. Je suis toute seule en Belgique. Je ne connais personne.

J'ai besoin de parler français pour réaliser mon projet ; être infirmière.

Je voudrais aussi apprendre à conduire.

En tous cas, je suis très reconnaissante envers la Belgique... parce que c'est très bien ici.

Je m'appelle Suad, je suis somalienne. J'ai 22 ans. J'ai deux enfants restés au pays. En Somalie, je tenais une cafeteria.

Je suis en Belgique depuis le 4 novembre 2015.

Je suis en Belgique parce qu'en Somalie, il y a le groupe terroriste Al-Shabaab et je n'étais plus en sécurité.

Ici, en Belgique, je me sens en sécurité.

Mais en ce moment, je me sens stressée et j'ai peur pour mes enfants restés en Somalie. Ils ne sont pas en sécurité. J'ai surtout peur pour ma fille. Elle risque d'être excisée comme moi. Et ça, je ne veux pas. Je sais ce que c'est. J'ai besoin de mes enfants auprès de moi.

J'ai actuellement un studio dans une rue très bruyante. Je cherche un autre logement.

Pour être bien en Belgique, j'ai besoin d'apprendre vite le français et avoir le permis de conduire même si c'est difficile. Je voudrais être chauffeur de bus.

Je m'appelle Yahye. Je suis somalien. J'ai 28 ans et je suis papa de 3 enfants. Mais actuellement je vis seul. Ma femme et mes enfants sont encore au pays. En Somalie, je vendais des fruits et légumes.

Je suis en Belgique depuis 2 ans ;

Ici, je me sens en sécurité pas comme en Somalie et le système de santé est bon... Mais c'est difficile de comprendre les factures.

En ce moment, je me sens heureux. J'attends ma femme et mes enfants. Inshalla, ça va bien se passer.

J'ai besoin d'aller à l'école pour apprendre le français

J'ai besoin de travailler pour avoir plus d'argent.

Et pour accueillir ma famille, j'ai besoin d'une maison sociale.

Je m'appelle Talal. Je suis syrien. J'ai 35 ans et je suis célibataire. Dans mon pays, j'étais peintre industriel.

Je suis en Belgique depuis le 28 novembre 2015.

Je suis en Belgique parce qu'en Syrie, c'est la guerre et je suis recherché par le gouvernement de Bachar Al Asaad.

En Syrie, les gens ont perdus leurs droits. On donne beaucoup de bakchich pour avoir des papiers, un diplôme, pour la police, pour tout.

Il n'y a pas de maisons pour nous si on veut se marier.

En Belgique, la vie est plus facile. La Belgique est un pays de paix. Il n'y a pas de racisme.

Mais en Belgique ; il y a des impôts, des taxes et la langue française est difficile.

En ce moment, je suis content et je me sens bien.

Mais j'ai besoin d'aller à l'école pour apprendre le français.

J'ai besoin d'une femme, connaître l'amour pour être bien en Belgique.

Je m'appelle Samina. Je suis pakistanaise. J'ai 40 ans, un mari et 5 enfants.

Je suis arrivée en Belgique il y a 2 ans.

Mon mari a trouvé un travail en Belgique. Mes enfants et moi avons suivi mon mari.

Mon grand garçon peut aller à l'école. Au Pakistan, c'est trop cher.

Tout est plus facile en Belgique ; la vie, avoir un travail, aller à l'école.

En ce moment, je suis contente parce que je suis avec ma famille et mes enfants vont à l'école.

Je n'ai besoin de rien d'autre pour être bien en Belgique.

Je m'appelle Tahira. Je suis Pakistanaise. Je suis mariée et j'ai 6 enfants ; 5 filles et un garçon.
Je suis en Belgique depuis 17 ans.
Je suis venu en Belgique parce que je me suis mariée avec un belge d'origine pakistanaise
Ici, la vie est facile.
En ce moment, je suis heureuse ... parce que j'ai tout : une maison, une famille et un mari qui travaille.
Je n'ai besoin de rien pour être bien en Belgique.

Je m'appelle Anas, je suis syrien. J'ai 36 ans. Je suis marié et je suis papa de 4 enfants. En Syrie, j'avais un commerce. Je vendais de l'électronique. Je gagnais bien ma vie.

Je suis en Belgique depuis un an.

À Damas, la vie est très difficile et c'est très dangereux pour ma famille. Mais je me pose encore beaucoup de questions.

Pourquoi il y a la guerre dans mon pays ? Pourquoi j'ai quitté la Syrie ? Pourquoi je suis allé en Europe ? Ai-je fait le bon choix pour moi et ma famille ?

Ici, j'ai une belle maison, de quoi manger et je suis en sécurité.

Pourtant c'est difficile de tout recommencer....

En Belgique, l'eau, l'électricité, le chauffage et même les taxes poubelles... tout est très cher.

En ce moment, je suis énervé parce que je ne sais pas ce que je dois faire. Je pense beaucoup.

Pour être bien en Belgique, je voudrais m'intégrer et trouver un travail...

Je m'appelle Nader. Je viens de Syrie. Je suis un jeune homme de 22 ans. Je vis seul. Dans mon pays, j'étais agent de sécurité.

Je suis arrivé en Belgique le 30 octobre 2015.

J'ai fui la Syrie parce qu'il y a la guerre. J'ai choisi la Belgique parce que je sais que les Belges sont gentils.

Ici, la vie est plus facile.

Mais en Belgique, il y a les impôts et apprendre le français ; c'est difficile.

En ce moment, je me sens bien mais je voudrais retourner en Syrie.

J'ai besoin de ma famille.

J'ai besoin aussi de l'amour d'une femme.

Pour être bien en Belgique, j'ai besoin d'aller à l'école pour apprendre le français et après je voudrais un travail.

En tous cas, je remercie la Belgique pour son accueil.

Je m'appelle Mohammed.
Je suis irakien.
J'ai 44 ans et je suis célibataire.
En Irak, j'étais vendeur dans un magasin de vêtements.
Je suis en Belgique depuis 2 ans.
Dans ma ville, Bagdad, il y a beaucoup de bombes.
J'étais en danger.
Ici, la vie est plus facile.
Je n'ai plus peur.
Les gens sont gentils.
Mais parler français, c'est difficile.
En ce moment, je suis content.
Tout va bien dans ma vie.
J'ai besoin d'un travail
mais avant
j'ai besoin d'apprendre le français.
Et c'est difficile.
Aussi,
j'ai besoin d'amour
pour être bien, ici.
Je m'appelle Mohammed, je suis irakien.
J'ai 30 ans et je suis célibataire.
Dans mon pays, j'étais dans le bâtiment.
Je suis en Belgique depuis 2 ans et demi
Je viens de Mossoul et il y a DAECH là-bas.
En Irak, il n'y a plus de droits, il n'y a plus de travail.
En Belgique, la vie est facile.
Mais parler français est difficile.
En ce moment, je suis content parce que j'ai une copine belge.
Pour être bien en Belgique,
j'ai besoin d'aller à l'école et apprendre le français.